



RUEDA DE PRENSA. PALABRAS PARA VENEZUELA 2012

Cardoso: La inflación perpetúa la desigualdad

"La inflación es el modo de perpetuar la desigualdad", afirmó Fernando Henrique Cardoso, expresidente de Brasil e invitado a Palabras para Venezuela 2012. Cardoso, junto a los expresidentes de España, Felipe González, y de Chile, Ricardo Lagos, participaron en el evento organizado por Banesco este fin de semana.

Durante una rueda de prensa previa al evento, Cardoso manifestó que "sentimos mucha satisfacción y alegría de venir. Consideramos que Palabras para Venezuela es un evento muy importante".

Cardoso afirmó que "democracia no es sencillamente lo que quiere la mayoría, porque no es la gente, son las leyes las que comandan una democracia". Destacó que un valor importante de los sistemas democráticos es la igualdad pues "no se puede pensar en libertad y democracia sin pensar en disminuir la desigualdad. Los pobres son los que pagan el desatino de los que mandan. Los que tienen rol de liderazgo tienen que comprender la historia y su momento. Aceptar la diversidad y aceptar al otro".

Ante una pregunta sobre la compatibilidad entre militarismo y socialismo, afirmó que "en el militarismo y el socialismo hay incompatibilidad total. El militarismo es algo de la antigüedad. El futuro no puede estar basado en militarismo, ni un socialismo de represión y suspensión de libertades".

Por otra parte, indicó que una de las prioridades que debe plantearse la sociedad es la reducción de la emisión de gas carbono, bajo las nuevas tecnologías. "Cómo asegurarse que todos los países contribuyan, tiene que ser un tema de discusión. Asumir compromisos de ciertas metas".

Al referirse a su experiencia como ministro de Finanzas en Brasil, cuando le tocó liderar el llamado Plan Real. Cardoso señaló que "la inflación es el modo de perpetuar la desigualdad. Cuando atravesamos lo más altos niveles de inflación llamamos a un grupo de

expertos economistas para analizar el panorama y decidimos decir en el congreso, con una gran oposición, cada paso que daríamos para combatir la inflación. Así gané la opinión pública. Creamos una moneda virtual y demostramos que es posible vivir sin la expectativa de que al siguiente día todo sería más caro. Hicimos un programa de estabilización con un fondo público".

Cardoso comentó que "estamos en otra época de la humanidad, lo más difícil de cambiar no es el corazón, es la cabeza".



RUEDA DE PRENSA. PALABRAS PARA VENEZUELA 2012

González: La esencia de la democracia es la aceptabilidad de la derrota

“La esencia de la democracia es la aceptabilidad de la derrota. Que la derrota sea aceptada es que uno tiene la expectativa que algún día será victoria”, afirmó Felipe González, expresidente del Gobierno de España, en rueda de prensa organizada con motivo del evento Palabras para Venezuela, patrocinado por Banesco Banco Universal.

Al ser consultado sobre los valores que deben cultivarse en las sociedades indicó que son los relacionados con la convivencia, la libertad y el trabajo. Afirmó que “sin capital humano no hay progreso ni desarrollo sostenible. Estamos viviendo un cambio en la civilización, una nueva realidad geopolítica mundial, hay una pérdida de los que antes eran los centros de relevancia, es decir Europa”.

González resaltó que la convocatoria de las revoluciones del mundo árabe se hicieron por las redes sociales como Twitter y Facebook. “Estos nuevos medios están horizontalizando la información”, concluyó.

Sobre la crisis por la que atraviesa la economía europea, González dijo que “el gran error de Europa es que está tratando mal el problema de la deuda por falta de decisión política”.

En cuanto a la situación económica que atraviesa Europa, y en especial España, González recordó que "España apostó por América Latina cuando todo el mundo se retiraba. España apostó por inversiones para quedarse y se convierte en el primer inversor del mundo en América Latina. Ahora estamos viviendo la época de Asia y de América Latina, que ahora son atractivas”.

Acotó que "para España la presencia en América Latina es una bendición, aunque antes era un factor de riesgo". Reconoció que "España y Europa en su conjunto han perdido

relevancia". Para González, es necesario repensar cómo se compete en la economía global y no se está haciendo.

A su juicio, la política de exclusión no sirve para nada, es por ello que consideró que Cuba debería estar en la Cumbre de Las Américas que se celebrará en Colombia. "Siempre es mejor mantener una política pública de inclusión y diálogo", dijo.



RUEDA DE PRENSA. PALABRAS PARA VENEZUELA 2012

Lagos: La democracia se profundiza día a día.

"La democracia es el punto de partida, es como una planta que hay que ir regando. Se debe profundizar y perfeccionar día a día. La democracia tiene que entregar a la sociedad lo que está pidiendo, pero para eso debe haber cohesión social. La sociedad ha crecido y hay un mínimo civilizatorio y eso se va modificando a medida que crece. Se requieren accesos a los bienes culturales y materiales. Se requieren un conjunto de normas, no se puede renunciar a las normas indispensables para que funcionen los sistemas", así lo expresó Ricardo Lagos, expresidente de Chile, durante la rueda de prensa ofrecida con motivo de Palabras para Venezuela, un evento organizado por Banesco.

Lagos recordó el proceso de plebiscito que se realizó durante el régimen de Augusto Pinochet. "Había una mayoría que impulsó el plebiscito de los chilenos, pero había una minoría que deseaba que continuara la dictadura de Pinochet. Había que enfrentar la realidad del pasado y no negarlo. Los países no tienen mañana si no miran el ayer. Había que enfrentar la realidad del pasado y no negarlo. No hay revancha hay una sociedad que se atreve a mirar el ayer, pero también a aprender a mirar adelante".

Para Lagos, "un presidente debe mirar las necesidades de la próxima generación, hay que entender que hay muchos conflictos del pasado que no los van a poder resolver. Cada generación tiene su propio encuentro con la historia. Es importante entender a las nuevas generaciones".

La globalización es un fenómeno que está aquí para quedarse, dijo Lagos, por lo que hay que entender que vamos a vivir en un mundo global, no de izquierda, ni de derecha. "La globalización debe tener unas reglas, porque si no las reglas las van a colocar los más poderosos. Una sociedad a imagen y semejanza del mercado refleja las desigualdades del

mercado". Sin embargo, consideró que "el mercado cumple un rol importante en la sociedad asignando los recursos.